

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESERGAÑO, NUM. 10.

Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO, publicados en ambas ediciones.

NUM. 608 POR LA TARDE.—AÑO XIII. MADRID, DOMINGO 6 DE MAYO DE 1860. TIRADA DE 25,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

La Esperanza esplica su tardanza en llevar adelante la demanda contra LA CORRESPONDENCIA. Parece que a La Esperanza que andamos desorientados y quiere dejarnos el tiempo necesario para estudiar la Rosa de los vientos. Esto puede ser una insolencia de nuestro colega ó una simpleza, y cualquiera que sea el sentido de su observacion, no se esplica el por qué La Esperanza se dio aires de enojada, nos hizo perder el tiempo en el juicio y ahora rehúsa la continuacion de la querrela como nosotros deseamos para demostrar que La Esperanza está contraviniendo a las leyes muchos años.

Segun La Esperanza, no es El Desengaño su nuevo título, sino La Satisfaccion. Nosotros habiamos oido decir tomaria el título del último poema de Breton de los Herreros.

Asesurarse en París que luego de declarada oficialmente la anexión de Saboya y Niza, estos países serán administrados durante algun tiempo por Mr. Pietri y Mr. Sayt, que tomarán el título de gobernadores civiles. Hasta mas adelante no se formarán departamentos con los nuevos territorios franceses.

El Monitor del 3 publica una nota relativa a la neutralizacion de una parte de la Saboya, dirigida con fecha 7 de abril a los representantes franceses cerca de las cortes signatarias del tratado de Viena por el ministro de Negocios extranjeros del Emperador. En ella Mr. de Thouvenel se propone demostrar que el tratado de 1864 entre las autoridades de Berna y el duque de Saboya, lejos de poder ser invocado hoy, fué despreciado ya a los pocos años de su conclusion, y que la neutralizacion de Chablais y el Faucigny en 1815 ha sido consentida mucho mas en interés de Cerdeña que de Suiza. Mr. de Thouvenel, acompaña estas consideraciones con multitud de pruebas históricas que no dejan, a su juicio, duda alguna sobre la exactitud de sus observaciones.

Por fin la Gaceta de Viena publica los nombramientos de consejeros del imperio. Entre los vitolicios se hallan el general Lieshteschin, el arzobispo Ranscher, el príncipe Schewastzberg y el conde de Appony. Los temporales son en número de 38.

La llegada del rey Victor Manuel fué anunciada por el marqués de los habitantes en los siguientes términos: «S. M. nuestro rey Victor Manuel se hallará entre nosotros el martes 1.º de mayo a las cuatro de la tarde. El cañon anunciará su aproximacion a la capital. Habitantes de Bolonia, la municipalidad os anuncia la llegada de vuestro rey, vosotros sabreis recibirle dignamente.»

En algunos pocos ejemplares de la edición de Madrid de anoche, se cometió por los señores cajistas una errata horrible, la de decir que los fondos habian sufrido una baja de 5 por 100, en vez de un uno por 100. Advertida la equivocacion cuando no habian salido sino dos ó tres repartidores, se inutilizaron todos los ejemplares impresos y repetimos la tirada con la errata corregida.

En el arsenal de Cartagena continúan con actividad los trabajos de la fragata para hélice Nuestra Señora del Carmen.

Se le ha aplomado y apuntalado el codasto interior, se han armado varias cuadernas y se están labrando maderas para otras y para seis bals. Además de otros trabajos hechos por los calafates, se sigue barrenando la quilla; tambien se le ha dado alquitran y brea a la roda y mitad de la quilla. Los aserradores aserraron en toda la semana anterior 1,934 pies de pino y 1,686 de roble.

La corbeta Vencedora sigue tambien bastante adelantada, y segun escriben a la Gaceta de la Marina, se le han colocado 10 tablones de pino en el codasto, 8 id. de roble en los durmientes de la cubierta principal, 8 id. de id. de la quilla de seguridad y 16 maderos de roble en el sitio de las calderas; tambien se le han colocado 10 diagonales de hierro en el codasto interior y uno id. en pops. Además se han barrenado y clavado 60 encorramientos en las cuadernas y bambotas de popa, 8 tablones de encinta y 50 cavillas en los macizos de las cuadernas y calateado y breado, 260 pedaxos de cestura en los macizos de las cuadernas de la banda de babor. Se han aserrado 1,671 pies de pino y 789 de roble.

En cuanto a las obras civiles (continúa el corresponsal) se nota la misma actividad en todos los trabajos; no hay mas que recorrer la hermosa fábrica de jarceas, el nuevo taller de maquinaria, los talleres de arboladuras, los de blanco, moteneros, velas, náuticos, herreros, el de reparacion de máquinas, alfarería y los edificios en general de este arsenal en los que tambien se trabaja mucho para su mejoramiento, para comprenderse la animacion que reina en todos los departamentos del arsenal, merced al impulso que de poco tiempo a esta parte se ha dado a todo lo que tiene relacion con el fomento de nuestra marina militar.

Del 22 al 28 de abril último circularon por el ferro carril de Madrid a Alicante 1,252 viajeros, ascendiendo el total de productos a la suma de 1,285,214 rs. 35 cént.

Por la línea férrea de Madrid a Zaragoza circularon del 22 al 28 del mes último 6,476 viajeros; el total de productos durante dicho periodo ascendió a 59,501 rs. 43 cént.

En el mes de abril último se han trasportado de la fábrica de Trubia a Gijón para remitir al departamento del Ferrol a cuenta de los efectos que tiene pedidos la marina, los siguientes: 1,500 balas de a 68, 200 de a 42, 200 de a 8 y 1,812 granadas de a 32. Se hallaba concluido en dicho establecimiento un cañon rayado de a 32 y sus correspondientes proyectiles en número de 100, construido por cuenta de la marina, que será trasladado al primer departamento de esta, y sometido a pruebas de alcance y resistencia.

Bilbao tiene la gloria de haber visto nacer y la inmediata y risueña aldea de Deusto, la de haber cobijado en la infancia a uno de los primeros poetas portugueses contemporáneos, a Raimundo Antonio de Bulhaon Patto, cuya biografía ha empezado a publicar la Revista contemporánea de Portugal y el Brasil. Bulhaon Patto, hijo de D. Francisco Antonio y doña María de la Piedad Brandy, abandonó las montañas vascoas a la edad de siete años, pero aun recuerda la noble y gran figura de Zumalacárregui y las escenas de sangre y desolacion que rodearon su niñez en aquel hermoso valle donde se asienta la invicta villa que como dice el biógrafo Sr. Rebelo de Silva, tal vez salvó la causa de doña Isabel II. Cuando el ejército carlista levantó el último sitio de Bilbao, las tropas de la Reina invadieron la llanura de Deusto, cuyas casas se vieron saqueadas é incendiadas. Entonces la madre del hoy gran poeta, tomó su hijo en brazos y huyó con él por las montañas, hasta que medio muerta de terror y fatiga perdió de vista el sangriento valle del Nervion; este es el último recuerdo que Bulhaon Patto conserva de aquella tierra, en cuya antiquísima lengua espresó sus primeros pensamientos y sus primeras impresiones.

En Portugal gozaba de gran crédito una deliciosa comedia del Sr. Cassello Branco, titulada el Morgado (mayorazgo) de Fafe. Acaba de estrenarse en Lisboa con igual ó mayor éxito una segunda parte de la comedia escrita por el mismo autor con el título del Morgado de Fafe en Lisboa. Dicen los periódicos lisboenses que esta comedia es enteramente original, portuguesa neta, sin que deba nada al extranjero. Segun lo poco que de sus caracteres y su argumento nos dan a conocer las criticas literarias, sospechamos que nuestro D. Frutos Calamocha y el Morgado de Fafe se parecen mucho por mas que el español tenga algunos años mas que el portugués.

En Lisboa se va a erigir un monumento a Camoens. El proyecto es del Sr. Victor Bastos. El pedestal que sustenta la estatua es octógono y del estilo llamado del renacimiento. Ocho figuras decoran los ángulos del pedestal y son estas: Gil Vicente, Bernardino Ribeiro, Juan de Barros, Damian de Goes, el Gran Vasco, Diego de Couto y Francisco Morales Cabral. El gran cantor de los lusos tiene la mano izquierda sobre el pecho y de la derecha le pende la espada. De los hombros deja caer la capa que va a tocar la basa donde yacen una coraza y algunos libros. Dífese que el proyecto del Sr. Bastos es obra muy notable.

En el mercado de granos de Madrid se vendieron ayer 1,689 fanegas de trigo, de 43 a 49 rs. fanega, quedando por vender 846 fanegas de trigo: cebada de 20 a 22 1/2; algarroba a 28.

Un suscriptor nos envia el siguiente curioso cálculo de lo que pesarán los 400 millones de reales que debe abonar, en lo que falta de año, a España el imperio marroquí: Si el pago fuese en billetes de 500 rs. del Banco de España... 103 arrobas. Si fuese en duros españoles... 50,000 Si fuese en onzas de oro... 3,125

Ha fallecido en Burgos el provincial de los Carmelitas descalzos, Fr. Joaquin Martinez, religioso tan observante de sus reglas y constituciones, en concepto de uno de nuestros colegas, que, no obstante las circunstancias, no se permitía la menor infraccion, verdadero hijo de la seráfica madre Santa Teresa, hombre sábio, muy versado en rúbricas y ceremonias.

Uno de los objetos que mas justamente han llamado la atencion en las iluminaciones con que Valencia ha festejado el regreso de las tropas de Africa, ha sido la luz eléctrica que brillaba en la reja que cre encima de la puerta de las Casas Consistoriales.

El Pensamiento Español declara en su número de anoche, que ni pertenece a la liga, ni al absolutismo, sino que es periódico completamente independiente.

Como no sabemos el nombre del partido a que se hallan afiliados los independientes, de hoy en adelante los apellidaremos partidarios de El Pensamiento.

Se ha concedido el empleo de intendente de division al sub-intendente D. Miguel Perez Mozin, en recompensa de sus servicios durante la campaña de Africa.

Por la intendencia de la Real Casa se han puesto a la venta en público remate a censo enfiteutico, los terrenos vacantes en las 16 manzanas de que se ha de componer con arreglo al plano aprobado por el ayuntamiento de Madrid, el barrio cuya nueva construccion se proyecta, hace algun tiempo, y ahora parece está próxima a realizarse.

Un periódico anuncia que el dia 13 del

corriente se abrirá al servicio del culto la iglesia de San Francisco el Grande, en la cual se han gastado sumas considerables en su restauracion y ornato. Las obras no quedarán terminadas, sin embargo, hasta dentro de cuatro meses.

Parece que estos últimos dias se han aumentado las cuadrillas de trabajadores en el trozo inmediato a Madrid del ferro carril del Norte, y que se va a dar grande impulso a estas obras durante la estacion de verano.

El viaje de la reina de Inglaterra a Berlin que se habia anunciado para mayo, se ha aplazado para fines de agosto ó principios de setiembre.

Tambien en Inglaterra acaban de descubrirse dos hechos escandalosos de corrupcion.

El primero se refiere a los arsenales marítimos de la nacion. En estos últimos años se han gastado en construcciones navales y adquisicion de efectos sumas enormes, de las cuales cinco millones de libras no parecen en ninguna parte, ni hay quien sepa explicar de un modo satisfactorio en qué se han invertido.

El segundo hecho pertenece tambien a la marina. Poco antes de terminar la guerra de Crimea, se decidió construir una formidable escuadra de buques esñaoeros, y teniendo los arsenales de la nacion mas obras que aquellas que podian dar abasto, se contrataron los cañoneros con los constructores particulares de mas reputacion y de mas responsabilidad.

Parecian inmejorables, pero hé aquí que se los examina, y a pesar de no haber hecho apenas servicio se encuentra que son completamente inútiles.

Los habian construido con maderas baratas, no curadas, llenas de savia, y que por consiguiente están ya podridas; al paso que, en vez de los sólidos pernos remachados interiormente con que se creia firmemente trabada su armazon, se han encontrado con que no hay exterior é interiormente mas que dos plaquitas superficiales de cobre, que de nada sirven mas que de hacer creer en la existencia de un perno ilusorio. La escuadra de cañoneros es, pues, absolutamente inútil. El inmenso capital que ha costado está tan perdido como si se hubiese arrojado al mar.

No hay duda que los absolutistas pueden presentarnos sus gobiernos como modelo de moralidad y rigidez de costumbres.

Hay está la monstruosa causa que se forma en Austria, y cada dia por cierto ofrece algun nuevo y curioso descubrimiento. Mientras en Mantua, por ejemplo, abundaban durante la guerra de Italia, a juicio del Emperador, los viveres, sus pobres habitantes apenas tenían lo necesario, y hé aquí la explicacion de este aparente enigma. Los contratistas hacian entrar los buques por una de las puertas de la plaza, y los sacaban por otra para volverlos a hacer entrar por la primera, como sucede con los ejércitos de los espectáculos escénicos, y para coimo de impedir, habiendo contratado con unos cómplices de Trieste la venta de los cueros de las reses que debia haber y no habia, tuvieron la audacia de reclamar y obtener del Tesoro una indemnizacion por la diferencia.

La Inglaterra, que ha elevado ya a legacion de primera clase su plenipotencia de Turin, acaba de nombrar tambien cónsul general en Milan nada menos que un ministro plenipotenciario cesante en Méjico, mister Otway, el que durante tantos años ha sido secretario de la legacion inglesa en Madrid.

El 9 se aguarda en Turin a Victor Manuel. En la misma época llegará a aquella capital el gran duque Constantino de Rusia.

El gobierno sardo ha dirigido a todos los cónsules de las diferentes naciones extranjeras residentes en los ducados de Parma, Módena y Toscana y en las legaciones, la orden de solicitar su exequatur del gobierno del rey Victor Manuel.

Así, ó tendrán que cesar en sus funciones, tan interesantes para el comercio que se hace en el Mediterráneo y el Adriático, ó tendrán que reconocer sus gobiernos implícitamente el nuevo orden de cosas de la Península italiana.

Ha regresado a esta corte la comision científica del cuerpo administrativo del ejército que se hallaba en el extranjero, despues de haber visitado los establecimientos militares de Viena y algunos otros de la Alemania del Sur, como complemento de sus estudios.

Se han trasladado al museo de Artilleria los cañones traídos de Tetuan y que han estado espuestos al público delante del cuartel de San Gil.

Ya se ha empezado en el parque de Artilleria de esta corte la recomposicion del material del regimiento a caballo y tercero montado, que no hace muchos dias llegó de Africa.

Ha sido remitido por el gobierno inglés un ultimatum al gobierno chino, concediéndole una espera de treinta dias para decidirse a realizar el tratado de Tien-Tsiu. Si el Celeste Imperio se decidiese a realizar el tratado, lord Elgin volverá a Inglaterra inmediatamente, a ocupar su puesto en el gabinete. En el caso contrario, seguirá su viaje a la China, dejando el ministerio, que se confiará su propiedad a otra persona.

Segun parte telegráfico de Londres de ayer, en Nueva-York está el cambio sobre aquella capital, al 8 7/8.

El Morning Post anuncia que el duque de Arhile ha ocupado interinamente el puesto de director general de correos y postas, durante la ausencia temporal del ministro lord Elgin.

El conde de Cavour y el general Fanti han vuelto a Bolonia a incorporarse con la comitiva real.

Despachos telegráficos de Turin declaran falsa la noticia de haber sido insultado el Governolo por dos buques napolitanos.

Por el ministerio de la Guerra se ha dado orden de abonar la suma de 20,000 reales, invertidos durante la campaña en útiles del cuerpo de ingenieros, con destino al parque de Africa.

Los profesores y profesoras de primera enseñanza de Valencia, han obtenido permiso del ayuntamiento para colocar en la plaza de Tetuan, antes de Santo Domingo, junto a la capitanía general, una lápida de mármol blanco, cuya inscripcion perpetúe la gloria conseguida por nuestro ejército en la campaña de Africa. El modelo será presentado estos dias a la Academia de nobles artes de aquella ciudad, y tan luego como se halle aprobado, se dará principio a dicha lápida.

Desde Tetuan describen de este modo la corrida de novillos que al fin ha tenido lugar en una plaza construida de tablas al efecto por los ingenieros.

Los lidiadores han sido mas que malos, y ascendian a 23 ó 30, entre ellos cuatro picadores, que si no lo han hecho mejor ha sido por no querer los toros: los banderilleros dos buenos, como aficionados, el resto las ponía en el rabo.

Concluiré haciendo mencion de dos espadas, que fueron los únicos que satisficieron los deseos del público, y otro que en los intermedios nos divertia con saltos mortales y otras varias cosas bastante bien ejecutadas. La funcion estuvo presidida por el general Garcia, cuyo palco, único que habia en toda la plaza, se hallaba junto al templo. El ámbito de la plaza lleno: las azoteas de las hebreas llenas tambien; y por último, las de la izquierda de la presidencia se hallaban ocupadas por un sin número de moros, que contemplaban admirados nuestra destreza, al par que se hallaban entusiasmados con las patrióticas piezas tocadas por las dos bandas que se hallaban allí.

Procedentes de Plasencia se han recibido en el parque de Artilleria de esta corte 400 fusiles ingleses rayados, calibre de 15 y trasladados a precision; y otros 200 de cañon liso con sus correspondientes bayonetas.

Van a hacerse algunas obras en el hospital militar de Santa Cruz de Tenerife.

A 235,994 rs. 87 céntimos han ascendido los libramientos expedidos contra la tesoreria de Alicante por obligaciones de guerra durante el mes pasado.

Por la administracion militar se ha mandado destinar cuatro lanchones para el servicio de los presidios españoles de Africa.

Anteayer tuvo lugar en las casas consistoriales de esta corte, la segunda subasta para la redencion de la carga de alumbrado y sereno; no hubo mas postura que la ratificacion de la que habia hecho anteriormente D. Estanislao de Urquijo ofreciendo el 25 por 100. Se acordó admitir esta propuesta.

Ya se está colocando el puente de hierro que se ha construido para la via férrea de Córdoba a Sevilla; tiene 234 metros de longitud y 10 de latitud.

Ha sido presentada al general Sr. Dolz del Castellar, la magnífica fajá que los jefes y oficiales del cuerpo de artilleria, residentes en Sevilla, le han regalado segun dice un periódico, adornada con ricas borlas de oro, guayas bellotas que figuran ser dos coronas reales, llevan las iniciales de S. M. la Reina y las insignias de mando. La caja en que va colocada, es de palo santo y en la parte superior tiene fija una gran placa de plata con una inscripcion.

La baja en la Bolsa de ayer fué al fin insignificante, y debemos confesar en honor de la verdad y despues de haber oido a diferentes personas que, mas que causas políticas, fué debida a causas naturales y propias de esta clase de negociaciones. Los beneficios realizados incitaban a vender, el desnivel con los precios de París brindaba pocas utilidades y sin el zarandeo de rumores políticos que algo contribuirian por su parte, habria sucedido lo mismo. Deseamos en estos asuntos que nadie pueda meternos de apasionados, y estamos dispuestos a aceptar todas las aclaraciones que se nos dirijan, para que nunca involuntariamente podamos causar perjuicios.

La corbeta Mazarredo fondó ayer tarde en Valencia.

Segun los partes de Tortosa de anoche, no ocurría novedad.

El Mallorquin ha salido de Málaga para Ceuta con setenta individuos convalécidos, quince hermanas de la Caridad y un capellan.

Aunque hemos dicho anteriormente, que

el regimiento de Borbon estaba ya en marcha para Madrid, hemos averiguado despues que no saldrá hasta el 7.

Llegaron ayer a Málaga el vapor Mercurio con el general Turon y el batallon de Baza, el Vifredo con los brigadieres Mogrovejo y Morea y el batallon de Barcelona, el Conde de Regla con el regimiento de Zamora y varios oficiales é individuos sueltos, y el San Quintin con el regimiento de Almansa, jefes y oficiales de diversos cuerpos, caballos y acémilas.

A las tres llegó al mismo puerto el San Francisco de Borja, con el regimiento de Córdoba que desembarcó en seguida.

Anoche se estrenó la zarzuela Memorias de un estudiante. Está escrita con suma facilidad y gracia. El éxito, brillante. La música, ligera y agradable; mas para conquistar la reputacion de compositor, convendria al autor salir del eterno círculo de las jotas. Los nombres de D. José Picom, anunciado como autor del libreto, y del Sr. Oudrid, de la música, fueron estrepitosamente aplaudidos.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Londres 4.—Lord John Russell ha respondido a Mr. Fitzgerald que el gobierno inglés hizo una proposicion al anglo-americano relativa a la isla de San Juan, la cual fué desechada por el gabinete de Washington. De la respuesta que den ahora a otra comunicacion reciente dependerá la marcha que haya de adoptarse. Ha pasado sin votacion en segunda lectura el proyecto ministerial del bill de reforma. El 4 de junio se reunirá la Cámara en comité para ocuparse de él.

Turin 5.—Es cierta la noticia de haber presentado los médicos de la Rumania y del clero felicitaciones al Rey y cinco millones de francos, S. M. revistó las tropas. El baile dado en el teatro espléndido; asistieron 4,500 personas, y cien señoras de las principales cantaron un himno patriótico. S. M. regresa el 9.

Berlin 4.—La Cámara de los diputados se ocupó del asunto de los Ducados dinamarqueses. M. Schleinitz acusó al gobierno dinamarqués de no ejecutar lo ofrecido, añadiendo que Prusia hará en favor de los Ducados cuanto de ella dependa, sea como potencia alemana, sea como potencia europea.

Ginebra 4.—El trozo de ferro-carril de Bouveret a Gingolphe, hoy frontera francesa por la agregacion de Chablais a Francia, debe inaugurarse muy pronto.

Marsella 4.—Escriben de la India que los franceses confiaban en un arreglo con China.

Paris 4.—El proyecto de ley concerniente a los derechos de primeras materias aprobadas casi por unanimidad en el cuerpo legislativo, ha pasado al Senado.

Los demagogos italianos trabajan para comprometer a Cavour a auxiliar a los rebeldes sicilianos.

Se teme que Gribaldi estuviere ya entre estos.

Paris 5.—Quedan el 3 francés a 71-20; el 4 1/2 a 96-75; el interior español a 47 1/2; el exterior a 48 3/4; el diferido a 38, y el amortizable a 00.

Londres 5.—Quedan los consolidados a 95 1/4 a 3/8.

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

La Gaceta publica un interesante decreto expedido por el ministerio de Fomento, destinado a establecer un buen sistema de aprovechamiento de aguas por medio de disposiciones provisionales, interin se confecciona el Código general sobre las mismas, de que se ocupa una comision de personas entendidas.

El decreto que hoy aparece en el periódico oficial, señala las bases que pueden regir en esta importante materia, dejando a un lado lo que debe ser objeto de disposiciones legislativas; respetando escrupulosamente el derecho de propiedad; fijando los límites, por una parte, entre la accion administrativa y la especulacion privada, y por otra entre la administracion pública y los tribunales; estableciendo la preferencia entre las diferentes pretensiones, segun la norma de la mayor utilidad pública; generalizando el principio de que la gestion de los asuntos y la decision de las diferencias pertenezca, dentro de los límites legales, a los mismos interesados y propietarios, por ser este el sistema mas natural, sencillo, justo y acreditado; procurando aprovechar las lecciones de la espe-

riencia ya adquirida en la resolución de las cuestiones de esta clase; mandando regular por medio de un decreto la distribución de las aguas a fin de sacar de ellas el mayor partido posible; y evitar injusticias en su distribución; estableciendo, en fin, los fundamentos que en su día han de servir para formar un Código general de aguas.

El orden de preferencia que se seguirá en los expedientes sobre concesión de aprovechamiento de aguas, según el decreto de 29 del pasado, será el siguiente:

1. Abastecimiento de aguas potables.
2. Abastecimiento de ferro-carriles.
3. Riegos.
4. Canales de navegación y flote.
5. Movimiento de artefactos.

El almuerzo con que se obsequió en Alicante al valiente conde de Reus, fué servido en el magnífico salón de sesiones del ayuntamiento: el número de cubiertos era de veinticuatro á treinta, y al terminar el almuerzo se cambiaron brindis entusiastas.

El del general Prim empezó por decir, que en tan solemnes momentos para España brindaba por su honra, que no eclipsaban los gritos políticos de mezquinas afecciones de que debe prescindirse. En seguida hizo la mas ardiente apología del duque de Tetuan, «que ha sido, decia, el héroe de los Castillejos, y la cabeza de esa gran epopeya tan felizmente terminada, habiendo tenido, no tan solo el valor de aconsejar la guerra, sino el heroísmo de llevarla á término. El que no quiere al general O'Donnell, esclamo al concluir, no quiere á la patria; el que no es afecto al duque de Tetuan, no es patriota.» Prescindiendo, pues, de las mezquinas afecciones políticas, propuso tres vivas al general O'Donnell, que fueron repetidos con grande entusiasmo.

Ni de estos vivas ni de los dados por el bizarro conde de Reus en honor de S. M. la Reina y del duque de Tetuan al entrar en Madrid se han hecho cargo los periódicos progresistas, con lo cual han conseguido alterar la exactitud de los hechos para cuando haya de escribirse la historia, disgustando seguramente al bizarro general, á quien no habrá agradado que los periódicos progresistas hayan suprimido sus vivas á la Reina.

En Sevilla se hacían grandes preparativos para recibir dignamente al regimiento de Leon, que tanto se ha distinguido en Africa; á los jefes y oficiales se les ha debido servir un delicado refresco, entre los soldados se ha debido distribuir gran cantidad de vino y dulces, y además se les invitará á asistir mañana á una función en el Circo ecuestre de Mr. Price.

Parece que el clero romano no está satisfecho de monseñor Merode, porque este nuevo prelado es extranjero.

Parece que la empresa de la Zarzuela celebrará la entrada de las tropas de Africa, invitando á los jefes y á algunos oficiales y soldados de los cuerpos, á una función, en la que se leerán composiciones poéticas alusivas á las circunstancias.

El general Benedek, al tomar posesion de su mando en Hungría, ha dirigido á los habitantes una alocucion manifestando que cuenta con el concurso del país para llevar á efecto las intenciones del Emperador, sobre su organizacion futura.

Segun una correspondencia italiana, corre el rumor de que el general Changarnier, correspondiendo á la invitacion que le ha dirigido el rey de Nápoles, tomará el mando en jefe del ejército napolitano, fuerte ya hoy día de 160,000 hombres. Añáde, ignoramos con qué fundamento, que el general Budeau tomará tambien el mando del ejército que los duques destronados están formando ya en la orilla del Pó.

De los doce oficiales que sacó del Puerto de Santa Marfa el cuarto escuadron de Húsares, solo han vuelto tres, que son: el capitán señor Valledor, el teniente Córdoba y el alférez Sr. Salazar. El primero de estos fué gravemente herido en Castillejos, y se salvó milagrosamente. Los demás, unos han muerto, como los señores Gorostazu y Salvadores, y los restantes, como los señores Aldama, Abaurrea, Zappino y otros, están en diferentes puntos, curándose de sus heridas. A la misma ciudad ha llegado, procedente de Africa, el bizarro comandante capitán de caballería de la Albuera D. Domingo Ortiz de Montellano: hijo querido de la poblacion, ha sido recibido del modo mas afectuoso.

Un corresponsal de París bosqueja en los siguientes términos una sesion publica del cuerpo legislativo francés:

«El salón de las sesiones es el mismo de la Cámara de los diputados en tiempo de Luis Felipe, vasto hemiciclo, iluminado por una claraboya. «La luz viene de lo alto,» como dice la Escritura. Encima del estrado de la presidencia, en vez del cuadro que representaba á Luis Felipe jurando la carta, hay un cuadrilongo cubierto de percalina verde. La mesa del presidente es de caoba; la campanilla pende, como las campanas de las iglesias, de una armadura de cobre. En el lugar de la tribuna hay una especie de mostrador, donde se sientan los comisarios del gobierno.

M. Baroche asiste de uniforme; M. de Morny de frac negro, con la placa de la Legion de Honor. Los diputados, en general, visten levita, frac ó gaban, á su antojo. Los oradores hablan desde sus sitios respectivos y por orden, lo cual es un adelanto. De tiempo en tiempo hay sus interelaciones y todo; pero se aplaude poco. En resumen, el cuerpo legislativo se parece algo á la Academia, escelente señora que no da que hablar.»

Parece que el viaje de los emperadores franceses se llevará á efecto antes de lo que se creia. Lo mas probable es que los angustiosos expedicionarios partan de Marsella en el yacht el *Aguila* que les conduciría directamente á Niza, donde se ban hecho ya preparativos para esta recepcion. Desde Niza parece que la corte pasará á Suiet-Themiers y penetrará en seguida en los Estados sardos.

Se habla de una entrevista que se verificará en este reino entre SS. MM. y el rey de Cerdeña, pero se ignora si será en Turia mismo ó en las provincias de cerne de Pignerolo. La entrada en Saboya se hará por Módena ó Lausleburgo. El regreso se verificará por Lyon.

Leemos en una correspondencia de Trieste, á propósito de la causa que se está instruyendo en Austria por defraudacion á la Hacienda pública, que Roschid ha trabajado mucho para que se echase tierra al negocio y se suspendiera los procedimientos, así como tambien que algunas corporaciones comerciales se han interesado en el mismo sentido; pero todo ha sido inútil, ante la voluntad del Emperador á quien este descubrimiento de la corrupcion que corria las entrañas de aquella monarquía absoluta, le ha afectado en gran manera.

Es incalculable el movimiento que se nota en el ferro-carril de Cádiz á Sevilla. Los puentes provisionales sobre el Guadalete y San Pedro, han sido reconocidos y están seguros. Quiza no haya en España un trayecto que proporcionalmente cuente tanto pasaje.

Las *Novedades* da las dos siguientes noticias que nos parecen verosímiles aunque no responderemos de su exactitud: «Parece que el gobierno se ocupa en redactar un decreto, concediendo á los jefes, oficiales y tropa, cierto número de gracias por cuerpos, en recompensa de los servicios extraordinarios que han prestado, durante la campaña de Africa. En él creemos que entrarán las dependencias militares y demás institutos del ejército. Parece que de un momento á otro saldrá el decreto disolviendo los cuerpos de ejército por distritos, como un principio de economía en el presupuesto de la Guerra.»

Del correo extranjero tomamos las siguientes noticias:

La Academia de ciencias de París acaba de publicar dos tomos de *Memorias*, cada uno de los cuales ocupa una obra de extraordinario mérito á saber: *Principios de Embryología, Zoogenia y Teratogenia* con láminas por Mr. Serres; *Entomología analítica* en la que Mr. Dumeril ha trabajado sesenta años y es el tratado mas perfecto y grande que se conoce sobre la estructura, hábitos y clasificación de los insectos.

El nuevo planeta que anunció La Correspondencia habia descubierto Mr. Lutker, ha recibido el nombre de Concordia.

M. Savarese, el ministro napolitano de Obras públicas, ha regalado á la Academia de ciencias de París un ciprés con sus raíces cuya escavacion en Pompeya presenció el mismo en un canal á una profundidad de 5 metros. Estos cipreses al tener treinta y seis años de edad, quedaron enterrados, cuando Herculano y Pompeya en la memorable erupcion del año 79. Estos árboles han permanecido perfectamente rectos con sus raíces, al través de las diferentes capas de terreno formadas durante diez y ocho siglos.

El buque *Copenhague* ha llegado á Londres, de Melbourne, empleando 120 días en la travesía y conduciendo 16 millones de reales en oro.

M. Bollei ha descubierto que la antilina es un antídoto eficaz contra los efectos deletéreos del cloro. La manera de administrarla, es respirando el vapor de anilina que exhale una solucion acuosa de ese alkaloide.

En el Senado de los Estados Unidos se ha presentado una proposicion, á fin de que la comision de Negocios extranjeros indague con qué autorizacion se han apoderado las fuerzas navales de los Estados Unidos de los buques de guerra mejicanos cerca de Veracruz.

La mayoría de la comision judicial del Congreso de los Estados Unidos, que habia de informar acerca del reciente mensaje del presidente, protestando contra el derecho del Congreso para disponer una investigacion de los actos de la administracion, ha opinado contra el presidente, afirmando el pleno derecho que tiene la Cámara para efectuar la investigacion de que se trata. La minoría de dicha comision, que la forman dos diputados, tambien ha presentado su dictámen favorable al presidente.

El 15 del pasado tuvo lugar un fuerte terremoto en la ciudad de Carson, y otros puntos de California.

El duque Terceira tenia los honores de pariente de la real familia, era primer marqués y conde de Villa Flor, noveno conde mayor, caballero mayor y gentil-hombre de cámara de S. M., par del reino, consejero de Estado, mariscal del ejército, presidente del Consejo de justicia militar, primer ayudante del rey; gobernador de la Torre de San Vicente de Belem, ministro plenipotenciario honorario, presidente del Consejo de ministros, ministro de Negocios extranjeros é interino de la Guerra, gran cruz de las órdenes portuguesas de la Torre y Espada, Avis y Concepcion, de las españolas de San Fernando y Carlos III, de la de Ernesto Pio de Sajonia Coburgo, de la de Leopoldo de Bélgica, de San Mauricio y de San Lázaro de Cerdeña, de la de la Legion de Honor de Francia, de la del Leon de los Países Bajos, de la de Leopoldo de Austria, de la del Águila Rosa de Prusia, y de la de San Genaro de las Dos-Sicilias, comendador de la Orden portuguesa de Cristo, condecorado con la medalla portuguesa de Vitoria, Ortés y Tolosa, con la de las seis campañas de la guerra peninsular. Nació, como hemos dicho, el 18 de marzo de 1792. Casó el 5 de agosto de 1811 con su prima doña María Josefa del Libramiento Mello, hija de los marqueses de Sabugosa, que falleció el 20 de julio de 1819. Pasó á segundas nupcias el 23 de abril de 1821 con su prima la Excm. duquesa actual doña María Ana Luisa Filomena de Mendoza, hija de los primeros marqueses de Soulé y hermana del actual marqués de este título.

Las afecciones reinantes en Madrid, durante la última semana, continuaron las mismas, siendo puramente estacionales; así es que hay bastantes infartos gástricos é intestinales, calenturas gástricas, inflamatorias é intermitentes, aunque estas últimas no son

en gran número; no escasearon las ronqueadas, las fluxiones á la boca y á los ojos, las anginas, las erisipelas y diferentes erupciones infebriles á la piel, los doleres reumáticos y nerviosos, algunos flujos sanguíneos y cólicos por indigestion.

Es digno de notarse, sin embargo, los muchos casos que se han observado de pulmonías, así en el hospital general, como en otros varios establecimientos de beneficencia, y aun en la práctica particular de algunos médicos: todas ellas por lo regular fueron sumamente graves, y á pesar de acudir con las medicaciones oportunas que aconseja una sana práctica, algunas terminaron de un modo desgraciado del sexto al noveno día.

No es cierto que la compañía de ópera esciturada por el Sr. Salas vaya á dar sus funciones en el Teatro Real, como equivocadamente han dicho varios periódicos. Trabaja definitivamente en el teatro de la Zarzuela.

Supone *La Discusion* que con todos los gobiernos le parece á LA CORRESPONDENCIA el país próspero y tranquilo. En cuanto á lo primero, nadie ignora que la prosperidad del país viene en un progreso constante; pero aun cuando se quiera echar en cara á LA CORRESPONDENCIA de la segunda época todas las opiniones de la de la primera, todavía es preferible dar ejemplo de respeto al gobierno constituido, que vivir en perpetua lucha con las leyes y trabajar sin descanso para la ruina de las instituciones.

Han desembarcado en Ancona 1,000 irlandeses que van á formar parte del ejército pontificio: se decia haber llegado tambien unos cincuenta oficiales franceses, y se esperaba llegasen á Roma de un momento á otro un gran número de voluntarios. Trátase de remontar la caballería, y se está organizando el cuerpo de zapadores bomberos. En contraposition de estos aprestos, habian llegado á Rimini 2,000 piemonteses, con 56 piezas de artillería, de ellas 32 rayadas, y cinco escuadrones de caballería.

Por la Direccion general de Obras públicas se ha señalado el día 1.º de junio para la adjudicacion en pública subasta de las obras de las carreteras de Murcia á Granada, de Cáceres á Huelva, de Badajoz á Sevilla, y de Vich á Ripoll.

La plana mayor del cuerpo de ocupacion de Tetuan y las órdenes del general Rios, queda constituida en la forma siguiente:

Estado mayor, jefe el brigadier coronel don Miguel de la Puente y Campana; segundo jefe, el coronel teniente coronel del cuerpo D. Juan Montero; teniente coronel capitán don Rafael Asin; comandante capitán D. José Nicolau; administracion militar, el comisario de guerra D. Antonio Santos Izquierdo, con el personal correspondiente; sanidad militar, jefe el subinspector de segunda clase, don Sebastian Cabanes, con el personal correspondiente.

Dichas fuerzas de ocupacion se distribuirán en dos divisiones con dos brigadas cada una, al mando aquellas del mariscal de campo D. Joaquin Morales de Rara y el brigadier D. Jacinto Elio, y las segundas de los brigadieres Nancii, Artaga, Quirós y Sanchez. La brigada de caballería se compondrá de dos escuadrones de coraceros de Farnesio; dos de Villaviciosa; otro de Santiago y dos escuadrones de cazadores de Albuera, cuyo jefe será el brigadier Chinchilla.

La artillería mandada por el coronel Vianco, constará de un batallon del tercer regimiento, tres compañías del regimiento montado con 12 piezas; primer regimiento de montaña cuatro compañías con 24 piezas. La fuerza de ingenieros, que es de cuatro compañías del primer batallon, queda á las órdenes del coronel D. Pedro Eguia, comandante á la vez de la plaza de Tetuan.

Las fuerzas que forman el de ocupacion son los siguientes, sexto batallon de marina, dos de Zaragoza, uno de Soria, dos de Iberia, otro de America, otro de Estremadura, otro de Mallorca, dos de la Princesa, otro de Cantabria y otro respectivamente de Bailen, Africa, San Fernando y los cazadores de Tarifa, Simancas, Figueras, Llerena y Ciudad Rodrigo.

En Ceuta quedan el regimiento del Rey y los cazadores de Cataluña, Talavera, Mérida y Alcántara, el escuadron de Mallorca, una compañía del quinto de artillería con seis piezas y dos compañías de ingenieros, una del primer batallon y otra del tercero, todas á las órdenes del general Gasset.

Los estudiantes del Real Conservatorio de música y declamacion, habiendo tenido el pensamiento de salir á recibir al triunfante ejército de Africa en el día de su entrada oficial en esta corte, cantando un himno de triunfo y aplauso, y creyendo que cuanto mayor sea el número de voces que armónicamente aclamen y canten las glorias del ejército será mas solemne y conmovedora esta digna manifestacion de entusiasmo, han acordado invitar á los estudiantes de la Universidad y demás escuelas é institutos á ella incorporados, para que coadyuven con su entusiasmo al mayor lucimiento.

El himno, según la atenta comunicacion que nos han dirigido, ha sido compuesto expresamente con música fácil, tanto, que pueda cantarse aun por aquellos que desconocen las primeras nociones. Los estudiantes que gusten formar parte en el coro, tendrán la amabilidad de inscribir su nombre en la conserjería del Real Conservatorio, en cuyos salones tendrán lugar los ensayos, á los cuales se pueden admitir hasta el número de 500 á 600 voces. Los alumnos del Real Conservatorio de música, dan gracias anticipadas á los estudiantes, pues creen será agradablemente acogida su insinuacion.

Se hallará abierta la lista en la conserjería el martes próximo, desde las nueve de la mañana hasta las seis de la tarde.

La alocucion con que el ayuntamiento de la invicta Bilbao, ha anunciado la próxima llegada á aquella villa de un batallon de Sevilla, dice:

«El batallon de Saboya que seis meses há en las playas de Portugalete, cambió con vos-

otros un adios de despedida al partir para las castas africanas, ya muy pronto á pisar por segunda vez las calles de la villa invicta. Vais á veréis entre vosotros, juzgado sensiblemente por el plomo de los hijos de Agar; pero viene, enjando su bandera la aureola esplendente de la gloria; de esa gloria que, con avara y escrupulosa igualdad, se ha repartido el hercúlico ejército español; de esa gloria, de la cual una parte ha cabido tambien á nuestros hermanos. El adios de Portugalete, formó un lazo estrechísimo entre el pueblo de Bilbao y el regimiento de Saboya: el abrazo de bienvenida debe hacerlo eterno.»

Dice *El Clamor* que uno de los proyectos que en su concepto deberían ser objeto de la deliberacion de las Cortes, es la reforma de los aranceles de aduanas, por lo menos en la parte relativa á las primeras materias que sirven á las diferentes industrias, cuya última reforma data de 1849.

Nosotros tambien lo deseáramos; pero como la próxima legislatura ha de ser corta necesariamente y en ella han de tratarse otras cuestiones ya iniciadas, la reforma de aranceles no podrá tratarse en caso hasta la legislatura del invierno próximo.

El Parlamento sardo dará principio á sus sesiones el 13, siendo la primera discusion la del tratado de 24 de marzo, ó sea el de cesion de Saboya y Niza á la Francia. Despues que la Cámara haya aprobado ó ratificado la cesion, celebrará otra sesion ó mas, si fuere necesario, para votar los presupuestos y conferir al rey los mas amplios poderes extraordinarios, y en seguida se suspenderá hasta el 13 de octubre. Dicese que el gobierno se aprovechará del interregno parlamentario para preparar la organizacion de los nuevos Estados bajo el punto de vista administrativo y judicial.

El elixir balsámico anticólico, presentado en la Academia de medicina no pasa de ser, según un periódico, una de tantas vulgaridades con que la industria explota la credulidad pública. Parece que no se compone sino de sustancias muy conocidas y usadas, desde que el cólera invadió á Europa, bajo muy diversas formas.

Ha dado noticia el Sr. Giraud Teulon, en la *Gazette Médicale*, de dos casos que inducen á retraerse de ensayar el hipnotismo. Refiérese uno á cierta señora á quien hubo necesidad de despertar corriendo, por la gravedad de las misteriosas revelaciones que hipnotizada hacia, y otro á una dama que se vió en gravísimo peligro de perder la vida.

En carta fechada en Tortosa el día 1.º dicen al *Diario* de Barcelona:—Hasta ahora las personas encausadas son veintidos, cuyos nombres van á continuación: D. Joaquin Elio gentil hombre de Montemolin, preso en el castillo de San Juan; D. Antonio Moreno, comandante de caballería graduado, ayudante de Ortega, preso en el castillo; D. Francisco Caverro, alférez, ayudante de Ortega, preso en el castillo; D. Pedro Morales, abogado, preso en el principal; D. Tomás Ortega y Ortega, magistrado, preso en el principal; don Zacarias Gaspar, criado de Ortega, en el principal; D. Epifanio Perez, empleado cesante en rentas, preso en la cárcel; D. Ramon Edo, propietario, teniente de alcalde de la Fresneda, natural de Tauste, en la cárcel; Don Fabian Aznarez, teniente coronel graduado, retirado, en la cárcel; D. Manuel Ruiz, ayuda de cámara de Ortega, en la cárcel; Don Fermín Martin Nieto, músico del regimiento de Búrgos, en la cárcel; D. Maurilio Muntaner, capitán retirado, en la cárcel.

Todos estos, menos Morales, vinieron de las Baleares. En este país han sido presos y están en la cárcel Domingo Sanz, confitero, de Amposta.—Joaquin Ferré, propietario, de la Galera.—Juan Alegret, hornero, de las Roquetas.—Juan Torta, labrador, de Amposta.—José Salvador, jornalero, de Amposta.—José Ventura Subirats, de Amposta.—Cayetano Lopez, jornalero, de Amposta.—Abdon Altabella, molinero, de Ulldecona.—Total 20, y Mur y Quiñanilla, que no se han pretendido, son los 22 que he dicho. Nótese, que de todos los presos, no hay ni uno que sea de Tortosa.»

El empréstito pontificio se está llevando á cabo con gran actividad. La operacion ha sido iniciada por dos banqueros de Belgica. Para su cumplimiento se hipotecan los bienes eclesiásticos del Estado.

La emision de títulos se hará á la par con el interés de 4 por 100, pagaderos en el mismo en que se haya inscrito la cantidad respectiva. La suscripcion puede hacerse por 100, 500 y 1,000 francos. Ya en Bélgica, y por conducto del director general de la deuda pública pontificia, que ha ido allí espresamente, se han suscrito diez millones de francos. Parece que igual paso se dará en España, en Portugal, en Alemania y en todos los Estados de Europa.

Como hasta de nuestras erratas suelen sacar partido algunos periódicos, y con el único objeto de hacer patente que en todas partes cuecen habas, á continuacion trasladamos el siguiente inteligible párrafo de nuestro colega *La España*: «Cuando nos prueben artículo para castigar ejército español hay un, como á otro de nuestros colegas, que en la ordenanza de las rebeliones contra las prerogativas de la Corona, y otro para las rebeliones contra la dinastía, entonces será ocasion de parapetarse detrás de la prensa extranjera, que en general desconoce nuestras leyes.»

El manifiesto del ex-infante D. Juan, renunciando en su persona los derechos que suponian tener al trono de España los hijos de D. Carlos, lo publicará dicho ex-infante, según dice un periódico, tan luego como Montemolin y su hermano salgan de la Península.

TERCERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA TARDE. Llama la atencion de *Las Novedades* que no citáramos los nombres de los generales

Zabala y Prim entre los convidados al banquete de hoy en Aranjuez. Apuntados los nombres de memoria y dados á las cajas á última hora, no es extraño que se omitieran los de esos dos generales y los de algun otro, no sabemos si por falta de la copia ó por descuido de la imprenta; pero estando como están en vicio, ninguna importancia puede atribuírse á la omision. Tambien *Las Novedades* y *La Iberia* han omitido los vivos dados á la Reina y al duque de Tetuan por el general Prim, y no recordamos que hayan rectificado su error con la buena fé con que nosotros enmendamos el nuestro.

La Discusion reproduce estas palabras, pronunciadas por el Sr. Posada Herrera en la sesion del 30 de abril de 1858:

«No parece, señores, sino que se nos quieren dejar los huesos, el armazon de esta clase de sistema, y se nos quiere quitar la carne y la vida que los anima.»

Así opinaba el ministro de la Gobernacion antes de entrar en el ministerio: formó parte del presidido por el Sr. Isturiz y sus esfuerzos se encaminaron á restituir á la armazon del gobierno representativo *la carne y la vida que le animan*.

Quedó, sin dar un solo paso por su parte, en el ministerio formado por el general O'Donnell y ninguna administracion ha escudado á esta en respeto á las leyes, ninguna ha practicado con mas sinceridad el regimen constitucional. ¿A qué pues, repetir en son de censura las palabras del Sr. Posada, si sus actos están conformes con ellas?

El vapor *Minna* sale hoy de Cádiz para Tetuan, con harina, azúcar, café y aceite.

El *Bull-Dog* ha sido despedido del servicio de la guerra, y vuelve á Marsella.

A las once de la noche de ayer salieron de Ceuta para Alicante las fuerzas que hemos anunciado como próximas á ponerse en camino: hoy se esperaba el cuartel general y dos compañías de ingenieros que deben embarcarse á bordo del *Helvetie*. Quedan en Ceuta dos compañías del cuarto de artillería esperando vapor.

Los vapores *Rita* y *Tajo* llevarán dos tercios vascongados para Bilbao, y San Sebastian.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berlin 6.—El gobierno ha pedido á la Cámara un crédito de nueve millones para continuar la movilizacion provisional del ejército dispuesta en 1859. Para cubrir los gastos, continuará el aumento de 25 por 100 sobre los impuestos. Además el gobierno pide á la Cámara un voto de confianza.

Viena 6.—Las últimas noticias de Nápoles que alcanzan á anteayer 4, presentan á Sicilia completamente tranquila.

La España de hoy dice lo siguiente: «La política ha hecho alto y tan desprovistos de interés llegan los periódicos extranjeros como escasos de noticias aparecen los de España.»

Esto es hoy tanto mas exacto, cuanto que celebrándose el banquete con que S. M. la Reina obsequia á los generales de Africa, los ministros todos se hallan en Aranjuez, y todos los hombres políticos de alguna significacion han salido tambien para aquel Real Sitio. Madrid, pues, ha quedado hoy reducido en punto á política á una capital de provincia.

En Ciudad Real va á celebrarse la paz con tres días de fiesta. Hoy era el *Te Deum* y mañana deben tener lugar solemnes honras. Reina mucho entusiasmo.

A bordo del vapor *San Francisco de Borja* se han embarcado esta mañana en Málaga con destino á Cádiz, 3 jefes, 23 oficiales y 636 individuos de tropa del primer batallon de Murcia.

En el Bolsin de hoy quedaban el consolidado á 49 y la diferida á 38-90.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de mañana.—San Estanislao, obispo y mártir. Abstencion en Madrid.

Culto divino para mañana.—Cuarenta Horas en la iglesia del hospital de San Juan de Dios, en donde termina la novena del Cristo del Perdon, celebrándose la fiesta principal por su ilustre esclavitud. A las diez será la misa mayor en la que predicará D. José Losada; por la tarde predicará D. Antonio Macia, y como último día, habrá procesion con el Santísimo Sacramento.

Continúa celebrándose la novena del Santísimo Sacramento en la iglesia de San Ginés, siendo orador por la mañana D. Manuel Solís, y por la tarde el Dr. D. Gregorio Montes.

Se recuérda á los fieles que por rescripto de N. Santísimo P. Pio IX se concedió á esta archieparquia en el año pasado la gracia de que se pueda ganar el jubileo de las Cuarenta Horas en la iglesia en que se celebra su novena, como igualmente las muchas indulgencias que se ganan en la mencionada parroquia de San Ginés.

Prosigue celebrándose la novena de la Virgen de los Desamparados en la iglesia de Monserrat, predicando D. Manuel Dueñas por la mañana y D. Castor Compañía por la tarde.

Tambien continúa el ejercicio de las Flores de Mayo en San Antonio de los Portugueses, San Isidro, San Ignacio, Carboneras, Santo Tomás y Caballero de Gracia.

Visita de la Corte de Maria; la Divina Pastora en San Antonio del Prado ó en San Cayetano.

Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.